

LE TANDEM DE LA BOTTE

40 ans et ça pédale



Dans les années 1970, les performances d'Eddy Merckx, le « cannibale », font que la pratique de la bicyclette est en plein boom.

En 1977, Jean Derca, directeur des Ponts et Chaussées, comme on les appelait à l'époque, mais également initiateur des « 24 heures cyclistes de Wallonie », sollicite deux cyclistes régionaux pour promouvoir le cyclisme de loisir à Chimay. Il s'agit de Pierre Leurquin, coureur cycliste professionnel, et de Michel Vinage, fervent cyclotouriste.

Ce dernier lance une information via le journal le « Bulletin de publicité » invitant les cyclistes intéressés à se rendre à la Place Léopold à Chimay pour rouler ensemble pour une première randonnée, en compagnie du club voisin, le Pignon maconnais.

C'est ainsi qu'un dimanche de mars 1978, se retrouvent Calixte et Octave Robin de Bourlers, Jacques Dubois et Jacques Pierard de Villers-la-Tour et, bien entendu, Michel Vinage de Chimay.

À la suite de cette première balade, le club prend peu à peu son envol, sous le nom de Tandem de la Botte.

Pourquoi « TANDEM » ?

Pierre Leurquin, premier président du club, soutenait passionnément un groupe de cyclistes malvoyants de la région de Charleroi, à qui il prêtait des tandems.

Pourquoi « DE LA BOTTE » ?

En 1978, nous sommes au lendemain de la fusion des communes. Un des membres fondateurs ne souhaitait pas voir figurer le nom « Chimay » dans l'intitulé : l'esprit de clocher était encore vivace à l'époque ! La première randonnée officielle, d'une quinzaine de participants, eut lieu un dimanche matin en avril 1978.

Et, depuis ce jour, que de kilomètres parcourus ! Même si le plaisir de se retrouver ensemble chaque semaine - le samedi pour la section féminine et le dimanche pour la masculine - prime sur l'esprit de compétition, c'est Jean Trigaux qui, fin 2016, mène la danse au niveau du nombre de sortie (1179), mais il est battu au sprint par Albert Botteaux pour les kilomètres parcourus (89 134 km).

Et si aujourd'hui, le club, fort de plus de 130 membres, fonctionne à merveille, c'est aussi grâce à un comité placé sous la houlette de Jean Simon, digne successeur de Pierre Leurquin, Calixte Robin, Raymond Colart et Marc Fagnart.

Pour en savoir plus : jesi@skynet.be - 060/21.31.32

